

Editorial

Los miembros que constituyen el consejo editorial de *Mirada FEN*, han querido incluir algunos de los temas económicos contingentes más relevantes que están en la discusión pública, y que tienen o tendrán un alto impacto social.

En efecto, los desafíos en el mercado del trabajo y la salud son considerables. Nuestros académicos Manuel Agosin y Joseph Ramos, ambos miembros del grupo de trabajo convocado por el Ministerio del Trabajo y Previsión Social, analizan algunas de las propuestas que han circulado en relación a las indemnizaciones por años de servicio, así como de las mejoras que debieran hacerse al seguro de desempleo, para dar mayor estabilidad en las remuneraciones, y al SENCE, para que este servicio sea un real aporte en la preparación de los trabajadores a los cambios que está viviendo la economía y que se acentuarán en el futuro. Por último, reflexionan en torno al tema de los servicios mínimos en caso de huelga.

Asimismo, recogemos el estudio sobre mercado laboral publicado recientemente por el Banco Central, que aporta una caracterización del mismo basada en información empírica, que refleja la creciente importancia de la inmigración y la alta rotación de los trabajadores chilenos, fenómeno que no necesariamente impacta en forma positiva en las remuneraciones.

En el ámbito de la salud, el académico de la Escuela de Salud Pública de nuestra universidad, Cristóbal Cuadrado, advierte sobre la creciente tensión que enfrenta el sistema de salud chileno producto de la judicialización de los reclamos contra las ISAPRES y la postergación de reformas estructurales para resolver problemas urgentes relacionados con la oferta, en términos

de oportunidad y equidad en el acceso, modelo de atención y calidad; y con la demanda, en un contexto de envejecimiento poblacional, alta carga de enfermedades crónicas, e incremento en los costos de salud asociados a nuevas tecnologías. Por su parte, el experto en salud Jaime Calderón, ex alumno de nuestra universidad, aborda los desafíos en materia de tecnología que debe asumir esta área en el mediano plazo.

Por último, debemos agradecer el interesante aporte del economista Sebastián Edwards que incluimos en esta edición y que analiza la historia monetaria y fiscal de Chile desde los años 60s donde repasa los vaivenes que ha atravesado el país en materia de inflación, lo que sin duda es un gran aporte especialmente para las nuevas generaciones.



José De Gregorio
Decano
Facultad de Economía y Negocios
Universidad de Chile